

## Les Journées Mondiales de la Jeunesse à Rio

Juillet 2013

« Allez ! De toutes les nations, faites des disciples. »

Le 17 juillet, le jour du grand départ, nous étions une cinquantaine de tout le diocèse d'Annecy à nous lancer dans cette aventure, tous d'horizons très différents. Nous étions tous réunis dans le même but : aller à la rencontre du Pape et des jeunes du monde entier qui, comme nous, ont mis leur espérance en Dieu.



Nous avons tout d'abord passé notre semaine missionnaire à Sao Paulo où nous avons été accueillis par Raymond Périllat et toute la paroisse de Santa Teresinha. Ils nous ont fait découvrir leur ville, leurs traditions, leur quotidien. Nous avons même été initiés à la samba et à la capoeira qui est un art martial alliant combat et danse avec un côté ludique et acrobatique. Nous avons échangé des photos, des sourires et goûté à leur plats typiques : avocats au citron et au sucre en dessert, ou encore un gâteau au potiron à la noix de coco.

Ensuite, nous sommes partis en direction de Rio, avec le regret de quitter cette paroisse chaleureuse et, en même temps, l'envie de rencontrer les jeunes du monde entier. Mais avant cela, nous nous sommes arrêtés à Notre Dame d'Aparecida, qui est la sainte patronne du Brésil. Ce lieu de pèlerinage est comparable aux pèlerinages à Lourdes.

À notre arrivée à Rio, nous sommes partis à la découverte de la ville et de la mythique plage de Copacabana où se sont déroulées les principales manifestations des JMJ. Nous avons assisté à la messe d'envoi des 28<sup>èmes</sup> Journées Mondiales de la Jeunesse avec une hâte : assister aux messes du pape François et le voir, malgré toute la foule rassemblée le long de son passage. L'humilité de ce pape nous a beaucoup touchés et, à chacun de ses discours, il a insisté sur le fait que nous sommes, nous les jeunes, l'avenir de l'Église, qu'il compte et que l'Église compte sur chacun d'entre nous pour témoigner de notre joie de croire en Christ, que nous ne devons pas hésiter à être généreux, car Christ nous accompagne.

Deux moments de ces JMJ m'ont particulièrement marquée et touchée :

- La veillée et la nuit passées sur la plage de Copacabana ont été des moments incroyables. Comme moi, ces jeunes venus des quatre coins du monde attendent les paroles du Pape et, comme moi, ils sont là pour prier et louer Dieu.
- La visite d'une favela unifiée et pacifiée nous a permis d'avoir un regard nouveau sur les favelas : ce ne sont pas que des lieux où règnent la violence et la drogue. Ce sont également des personnes qui sont solidaires les unes avec les autres et qui gardent espoir malgré leurs conditions de vie difficiles. Dans la maison commune, les enfants peuvent jouer, emprunter des livres. C'est également là que sont fabriqués sac à mains, colliers, boucles d'oreilles et autres bijoux, afin d'apporter un revenu à ces personnes laissées en marge de la société.





Depuis notre arrivée à Rio, le Christ Rédempteur nous regardait du sommet du Corcovado, alors nous avons décidé de le rejoindre. Grâce à un train à crémaillère, nous avons amené les couleurs de la Haute-Savoie et du diocèse d'Annecy au pied de cette somptueuse statue qui domine la baie de Rio.

Après cette expérience unique des JMJ, chacun d'entre nous est rentré chez lui, avec des souvenirs plein la tête, et surtout l'envie de témoigner la joie que nous avons eue de participer à ce rassemblement à l'autre bout du monde. Et se dire « OUI » je veux être témoin, témoin du Christ et de son amour.

Pour ma part, je garde le souvenir indélébile d'une ville immense, surmontée par un Christ qui nous accueille les bras grands ouverts, tels que nous sommes. Je garde également en tête les sourires échangés avec les jeunes du monde entier et surtout la grande générosité du peuple brésilien, qui nous a tout donné, sans conditions, et grâce à eux, j'en tire une belle leçon de vie : donner et aimer sans compter, voilà le véritable secret du bonheur !

Angélique Garcia

J'ai été marquée par l'accueil exceptionnellement chaleureux et festif que nous ont préparé les Brésiliens de la paroisse Ste Thérèse lors de notre arrivée à Sao Paulo pour la semaine missionnaire ainsi que leur perpétuelle joie de vivre très communicative. Je retiens également l'hospitalité de la famille qui nous a reçus, Angélique, deux amies et moi-même.



Même si nous n'avions pas de langue commune, nous avons énormément partagé. L'union de nos prières et l'échange de nos sourires étaient bien plus forts que les mots. Enfin les catéchèses sur le thème de la mission et des disciples ainsi que les rencontres avec le Pape, ses discours, m'ont beaucoup touchée. J'ai bien entendu son appel : « *Chers amis, n'oubliez pas : vous êtes le champ de la foi ! Vous êtes les athlètes du Christ ! Vous êtes les constructeurs d'une Église plus belle et d'un monde meilleur.* » Pour suivre Jésus nous devons nous entraîner en priant, en recevant les sacrements et en aidant les autres. Aujourd'hui, je sais qu'en tant que jeune je ne suis pas seulement l'actrice de demain, mais aussi d'aujourd'hui !

Ces JMJ m'ont donné envie de m'engager pour les autres, et notamment d'aller à la rencontre des pauvres à l'exemple de St François d'Assise et de notre Pape.

Héloïse Cluzel